

## BÉJAR

## Caminar a través de cinco siglos de historias por una buena causa

El Museo David Melul recuerda hoy la salida de los judíos de la ciudad en 1492 con la marcha 'La Salamanquesa'

### REDACCIÓN / WORD

**BÉJAR.** El Museo David Melul de Béjar recordará hoy la salida de los judíos de la ciudad en 1492 con una marcha senderista, que unirá la localidad de Béjar con La Calzada, a través de un recorrido de casi 14 kilómetros que transita por zonas de gran valor medioambiental, histórico y cultural.

'La Salamanquesa', nombre oficial de la marcha, es una iniciativa del museo surgida en 2016 para recordar el camino de los judíos expulsados en 1492. Para conmemorar el exodo, se eligió una ruta que une la entonces villa de Béjar con el pequeño pueblo de La Calzada, hacia el oeste, y por tanto primera parada de los judíos bejaranos en su viaje de exilio hacia Portugal.

Pero hay otra razón que pone este pequeño municipio en el mapa del judaísmo local: la presencia de Isabel González, judía conversa que fue juzgada por la Inquisición en 1494 y cuyo sobrenombre, 'La Salamanquesa', da nombre a la marcha. El expediente de su proceso, conservado incompleto, puede consultarse en el Archivo de Simancas.

La tercera edición de la marcha, que en años anteriores ha congregado a numerosos caminantes de la zona de Béjar, pero también de Salamanca, Ávila, Plasencia, Madrid y otras localidades, añade en esta ocasión una causa solidaria a la caminata, ya que una parte de los fondos recaudados (1 euro por persona inscrita) se entregará a la familia de Andrea Guijo Puertas, una joven bejarana que desde hace años recibe tratamiento de un cáncer infantil.

'La Salamanquesa' está organizada conjuntamente por el Museo Judío David Melul y el Ayuntamiento de Béjar, y cuenta con la colaboración de los club de montañeros.

## SANTA MARTA DE TORMES



El alcalde y la edil, en la zona que se está limpiando. :: WORD

## El Ayuntamiento limpia la margen izquierda del río

### REDACCIÓN / WORD

#### SANTA MARTA DE TORMES.

El Ayuntamiento de Santa Marta de Tormes ha iniciado esta semana las labores de limpieza y mantenimiento de la margen izquierda del río Tormes a su paso por Santa Marta y nos sirve para retirar tanto maleza seca y en mal estado como para retirar basura y residuos acumulados.

Las labores de mantenimiento que se están realizando constan de eliminación de matorral y de vegetación del estrato arbustivo en

una longitud aproximada de un kilómetro mediante desbroce manual para eliminar el matorral invasor como zarzas y sauce arbustivo y respetando las especies ornamentales y de fruto. Igualmente se retirarán de forma manual los pies secos, incluyendo desramado, tronzado, recogida de restos y traslado a un gestor autorizado.

Con esta actuación, comunicada a Confederación Hidrográfica del Duero, se pretende adecuar una de las zonas más transitada y con una estética más atractiva de la localidad para retirar la masa vegetal muerta y conservar una zona rica y con especies autóctonas, que cuenta con una inversión de aproximadamente 8.000 euros.

## TARDE TAURINA EN SEQUEROS PARA CERRAR LA FIESTA DE LA CRUZ

Sequeros despedía en la tarde de ayer sus fiestas en honor de la Santa Cruz, que se iniciaron el pasado domingo, con una tarde taurina. La plaza de toros de El Barrero acogió un tentadero público en el que participaron siete alumnos de la Escuela de Tauromaquia de Salamanca, ante un público entregado.



Claudia Gutiérrez fue una de las alumnas participantes. :: MARJÉS

**H**e tenido el privilegio de vivir en pocos días la ordenación sacerdotal de dos jóvenes (y valientes) amigos, Nicolás y José Miguel, y la primera misa solemne de uno de ellos. Y digo privilegio plenamente consciente, porque estoy seguro de que pocas cosas en esta vida marcan más que el saberse testigo de acontecimientos históricos, trascendentales en la biografía personal de otro y más aún si se trata de un amigo cercano. La ordenación sacerdotal de un nuevo sacerdote marca indeleblemente su historia para siempre señalando un antes y un después que nada ni nadie podrá ya cambiar, del mismo modo que sucede con la celebración de su boda en la biografía de unos jóvenes esposos.

Y se me antoja que en medio del 'tono bajo' en el que tantas veces se desarrolla nuestra vida, («bastante tenemos con tirar para adelante»), escuchamos por muchos lados, que unos jóvenes lúcida y libremente decidan entregar su vida entera a un ideal, por un sueño, no deja de ser un desafío para todos. Insisto en que eso

mismo debería suceder también en cada boda, y sucede de hecho cuando los esposos se casan de verdad para siempre y poniendo «toda la carne en el asador» de su vida conyugal, sin reservarse nada. Pero lo que he vivido de nuevo ahora con mis jóvenes amigos sacerdotes, me reafirma en el gozo de comprobar cómo sucede de una manera especialmente luminosa en cada sacerdote que dice sí a un amor que siente como absoluto y al que no quiere ni puede sustraerle ni un solo ápice de su existencia.

Dicho de otro modo, todavía hoy descubrimos a nuestro lado personas que tienen el suficiente grado de insensatez o de cordura, nunca se sabe, para vivir a lo grande, para quemar todas las naves y lanzarse a una aventura que no tiene marcha atrás. Vivir a lo grande es justo lo contrario de enredarse en las menudencias en las que cada día insiste la televisión en que nos fijemos, detenerse en las mezquindades de personajes públicos o no tan públicos, incluso servidores del bien común, que destacan solo por su limitada catarata moral y escasísima ejemplaridad.

Y como todo se pega un poco en esta vida confieso que quiero con toda mi alma que se me pegue el deseo de vivir a lo grande y no la inercia de pegarme a lo pequeño o a lo ruin y mezquino. Claro que vivir a lo grande supone esfuerzo, dedicación, constancia. Pero, ¿es que acaso puede conseguirse algo valioso sin esfuerzo alguno?, o quizás ¿lo que se consigue sin esfuerzo tiene algún valor? Claro que el bien cuesta, claro que es más fácil dejarse llevar por la corriente, ser uno más en medio de la masa. Pero claro también que eso a la larga, o incluso a

CON CORAZÓN PARA VER  
ALFREDO FERNÁNDEZ GIMÉNEZ  
SACERDOTE

## VIVIR A LO GRANDE



medio plazo, nos deja un sabor de boca bastante amargo y una tremenda insatisfacción.

Vivir a lo grande puede llevarnos a pasar momentos duros, el éxito no siempre está garantizado de antemano, pero no hacerlo, no intentarlo al menos, nos conduce seguro a la mediocridad, a no destacar de la masa, a ser conformistas y tener que resignarnos a ir tirando, sin salir nunca de nuestros pequeños círculos viciosos, sin capacidad alguna para cambiar el mundo.

La alegría de Nicolás y de José Miguel, tejida y madurada también en momentos no fáciles, es

una alegría lúcida y consciente, me consta, profundamente realista. Por eso precisamente se me antoja revolucionaria, capaz de desencajar muchas comodidades y de tocar muchos corazones acomodados en la mediocridad circundante. ¡Cuánto necesitamos de personas así! No sé si alguno de los dos llegará a realizar grandes transformaciones en este mundo, pero sí sé que con su ilusión y esperanza, y con la ayuda de Dios, no van a escatimar esfuerzos. Y eso es ya mucho. Lograr que otros deseen como ellos vivir a lo grande es ya comenzar a cambiar el mundo, es ya hacer mucho, mucho más de lo que somos capaces de ver a simple vista.

Gracias, amigos, por vuestro sí y por vuestro coraje. Ojalá muchos sigan vuestro ejemplo y vuestro camino. Gracias a todos los que en lo casi imperceptible son ya atalayas de un mundo nuevo, de un mundo grande, hermoso, libre, humano. El mundo que todos soñamos en lo escondido del corazón, el mundo para el que Dios nos ha soñado, creado y capacitado a todos y que solo algunos se atreven a adelantar.